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- Я польщен тем, что газета та-
кой крупной партии посвятила 
мне 3 страницы. Но стоит отме-
тить, что статья подготовлена 
в духе традиций этой партии, 
со мной никто не связывался и 
моих комментариев не спраши-
вал. Видимо, места не хватило, - 
так открыл пресс-конференцию 
мэр Нарва-Йыэсуу Андрес Но-
ормяги, созванную по поводу 
публикации.
К «добрым традициям» партии 
он также причислил и практику 
искажения информации и по-
крытия своих однопартийцев. 
- Этой статьей они пытаются 
прикрыть некоторых людей... Я 
не могу сказать, что они воры 
или коррупционеры, это может 
сказать только суд. Но то, что 
они лгуны, интриганы и тунеяд-
цы — я могу сказать с полной 
уверенностью, - сказал Андрес 
Ноормяги.
Далее Ноормяги отметил, что, 
судя по заголовку статьи, кор-
рупция — у исамаалийтовцев, 
а он не может взять на себя от-
ветственность за них:
- Я республиканец, и, несмотря 
на то что партии формально 
объединились, я не являюсь и 
не являлся членом Исамаалийт, 
- сказал Ноормяги.
Комментируя статью в «Кеск-
нядал», Ноормяги подчеркнул, 
что внутренние городские про-
блемы в отношениях конкрет-
ных лиц, власти города стара-
лись не выносить на публичное 
обсуждение. 
- Мы считали, что это наше вну-
треннее, скажем, «семейное» 
дело. Но эти люди посчитали 
возможным вывалить все на-
ружу. Насколько это этично, 
решать им самим, - сказал мэр 
Нарва-Йыэсуу.
Также он отметил, что в статье 
не указан автор, но очевидно, 
что им являлся бывший вице-
мэр Калле Мерилай. 

Обвинения от «Кескнядал»

Андрес Ноормяги посчитал 
необходимым дать свои ком-
ментарии по всем пунктам об-
винений, предъявленных ему 
партийной газетой. Ответы 
мэра приведены дословно.

1 Четверть миллиона 
средств на бессмыс-
ленное сокращение

Решение заплатить 12-
месячный оклад было принято 
из чисто политических сооб-
ражений и исходя из лучших 
побуждений. С работниками, 
проявившими свою неком-
петентность, поступили по-
человечески, обеспечили им 
социальные гарантии, и все это 
для того, чтобы не портить ре-
путацию города. Хотя лично я, 
как руководитель, предпочитаю 
гораздо более жесткие методы 
в таких ситуациях. Калле Мери-
лай, тогда еще член городской 
управы, был снят с должности 
члена управы в начале 2007 
года и сокращен весной того 
же года. Именно благодаря ему 
город потерял 700 тысяч крон 
вследствие заключения сомни-
тельного договора о госпостав-
ках, выбрав совместно с членом 
конкурсной комиссии Татьяной 
Пагаевой более дорогое и со-
вершенно невыгодное городу 
предложение. Намеки на то, 
что конкурсы в Нарва-Йыэсуу 
проходят коррумпировано, не 
имеют под собой никаких осно-
ваний. Сразу после моего при-
хода был утвержден единый 
порядок проведения конкур-
сов, при котором каждый участ-
ник получил равные условия их 
прохождения, и были приняты 
единые критерии оценки, что-
бы конкурсная комиссия или 
управа могли принимать взве-
шенные и обоснованные реше-
ния при выборе подходящего 
кандидата.
Единственной причиной сокра-
щения вице-мэров было то, что 
люди просто не желали рабо-
тать, считая, что их достоинство 
в том, что они получили боль-
шинство голосов на выборах, 
что этого уже достаточно и мож-
но спокойно просидеть 4 года, 
получая зарплату из городской 
казны и ничего не делая.
Также Ноормяги посчитал необ-
ходимым сообщить, что за 2008 
год произошло 3 неприятных 
случая, напрямую связанных с 
именем Татьяны Пагаевой. 
Первый случай, как отметил 
мэр, это развитие конфликтной 
ситуации вокруг проведения в 
городе фестиваля байкеров.  

- Большинством голосов город-
ское собрание Нарва-Йыэсуу 
приняло решение о проведе-
нии Bikefest в нашем городе, 
после чего Татьяна Пагаева 
развернула целую кампанию 
по сбору подписей против про-
ведения этого мероприятия, 
что, на мой взгляд, противоре-
чит этике чиновника, ведь все 
решения у нас принимаются в 
команде и с ними необходимо 
считаться, - сказал мэр.
Вторым, по его мнению, являет-
ся ситуация с бывшей учитель-
ницей. Как отметил мэр, под ру-
ководством Татьяны Пагаевой 
бывшего работника (учителя) 
школы Нарва-Йыэсуу запрятали 
в дом престарелых в Кивиыли. 
Целью данного поступка было 
завладеть наследством женщи-
ны, а именно - ее квартирой. 
- На сегодняшний день могу с 
радостью сообщить, что этот 
вопрос решили, женщина на-
ходится в доме престарелых 
Нарва-Йыэсуу, городская упра-
ва начала судебное делопроиз-
водство. Замечу, что работники 
социального отдела во главе 
с Татьяной Пагаевой пытались 
всячески этому препятствовать, 
- сказал Ноормяги.
И третьим пунктом, по его сло-
вам, является острая тема пере-
захоронения. Татьяна Пагаева, 
проигнорировав все допусти-
мые и утвержденные нормы, 
выдавала разрешения на про-
ведение перезахоронений в 
непосредственной близости 
от памятника, который внесен 
в регистр с 1994 года, причем 
никакое соответствующее де-
лопроизводство не велось, и 
теперь неизвестно, сколько 
солдат, как немецких, так и со-
ветских, захоронено.

2 Мэр города платил 
себе дополнитель-
ные деньги  

 При утверждении новых чле-
нов управы, в том числе Калле 
Мерилай и Татьяны Пагаевой, 
городским собранием было 
представлено утверждение 
порядка выплаты зарплат и до-
плат. В том числе городское со-
брание приняло решение, что 
и члены управы, и мэр имеют 
право использовать рабочую 
машину или имеют право от 

этого отказаться, заменив  до-
платой за «пешее хождение». 
Собрание же дало управе воз-
можность разработать порядок 
выплаты, и всегда при утверж-
дении бюджета суммы, соглас-
но утвержденному порядку, 
согласовывались с горсобра-
нием. Новый председатель го-
родского собрания Райво Мурд 
при вступлении в должность 
обратил внимание на сомни-
тельность законности утверж-
денного порядка. После этого 
я лично заказал юридическую 
консультацию. Адвокатское 
бюро на самом деле выявило 
незаконность существующего 
порядка, поскольку городское 
собрание не имеет права де-
легировать управе порядок 
выплаты зарплат и назначения 
дополнительных доплат, на-
прямую связанных с членами 
управы. Это всегда должно вы-
полняться отдельным решени-
ем городского собрания. Я, как 
честный человек, подал заяв-
ление председателю горсобра-
ния, объяснив, что выявилась 
незаконность данного порядка, 
и попросил принять решение. 
Если горсобрание считает, что 
за время, которое я проработал 
на должности мэра, эти допла-
ты я получил необоснованно и 
надо выплатить их обратно, то 
я соглашусь с таким решением. 
Но то, что горсобрание утвер-
дило впоследствие эти затраты 
как обоснованные, по моему 
мнению, означает, что депутаты 
довольны моей работой. Как 
только эта проблема была вы-
явлена, я придал данный во-
прос огласке и ничего не скры-
вал. Те же доплаты получили 
Пагаева и Мерилай. 

3 Ох уж эти корруп-
ционные договоры 
подряда! 

Вначале мне было непонятно – 
на основании каких критериев 

велись закупки вице-мэрами. 
Точнее, одним из них. Сам факт 
того, что Пагаева, будучи вице-
мэром, настаивала на том, что-
бы даже цветы заказывались 
только через фирму, членом 
правления которой она сама 
является, уже наводит на мыс-
ли. Сотрудничая с вице-мэрами, 
я постоянно чувствовал давле-
ние при заключении договоров 
госпоставок и подрядов. Мною 
был введен порядок прове-
дения конкурсов госпоставок 
и договоров подряда. Он был 
утвержден городским собра-
нием Нарва-Йыэсуу. Порядок 
абсолютно прозрачен и дает 
каждому участнику конкурса 
равные возможности. Имен-
но согласно этому порядку 
и проводились последние 2 
года конкурсы на проведение 
дорожных работ. Специфика 
асфальтирования дорог такая: 
сначала специально созданная 
конкурсная комиссия, в которой 
участвовали и Татьяна Пагаева, 
и строительные инспекторы, 
и жители города, определяли 
предполагаемые объемы ра-
боты. Условия конкурса равные 
для всех – от конкурсантов тре-
буется ценовое предложение 
на единицы работы, исходя из 
предполагаемых объемов. И в 
условиях конкурса был пункт: 
объемы работы уточняются. 
Выигрывает конкурс тот, кто 
предложит наиболее дешевый 
вариант исходя из такой мето-
дики. В 2007 году согласно этой 
методике выиграла Tamme 
Auto, хотя в 2008 году ей это уже 
не удалось, несмотря на то, что 
использовался все тот же по-
рядок проведения конкурса.  Я 
уверен, что все наши конкурсы 
намного прозрачнее, чем про-
водимые ранее, до принятия 
соответствующего порядка. 

4 Мэр живет 
в санатории

«Проживание в санатории за 
одну ночь: кому-то 200 крон 
день, а кому-то 700. Реклама са-
натория на городские деньги».  
В первый год, когда я работал 
в Нарва-Йыэсуу, я арендовал 
квартиру. Тогда и была постав-
лена веб-камера, это был со-
вместный проект с www.ilm.ee, 
чтобы рекламировать город, 
а не санаторий. Санаторий за-
платил 25 тысяч крон, и город 
заплатил 25 тысяч. Тогда в сана-
тории Нарва-Йыэсуу я не жил. 
Это был совместный проект, 
главной целью которого была 
реклама нашего города. Тогда 
это был самый красивый вид 
города, и сегодня является од-
ним из лучших видов ilm.ee во 
всей республике. Я считаю, что 
вправе оставить за собой вы-
бор места своего жительства, 
поскольку это полностью мое 
личное дело. На данный мо-
мент проживание в санатории 
для меня эффективнее, дешев-
ле и создает для меня меньше 
проблем. То, что я плачу 200 
крон в день - правда, но автор 
этой статьи, видно, не работал 
в частной фирме и не понима-
ет, что, если закупать оптом, то 
цена абсолютно другая. Я согла-
сен, что, действительно, люди, 
которые приезжают один-два 
раза в год, на один день, пла-
тят 700 крон за сутки, но я за-
ранее сообщаю, что проживаю 
здесь примерно 160 дней в год. 
В прошлом году представил го-
родскому собранию документы 
о том, что я оплачиваю прожи-
вание сам, есть банковские рас-
четы. Я не вижу в этом никакой 
коррупционной  деятельности, 
поскольку санаторий не полу-
чал каких-то льгот от того, что я 
там живу.  

«Нарвская Газета»

Сор из избы

Сотрудничая с вице-мэрами, я постоянно чувствовал давление при заключении 
договоров госпоставок и подрядов. Мэр Андрес Ноормяги

«Исамаалийтовская коррупция в Нарва-Йыэсуу» с та-
ким заголовком в среду вышла газета Центристской 
партии «Кескнядал». Мэр города Ноормяги обвиняется 
в коррупции и иных злодеяниях. По словам Ноормяги, он 
польщен тем, что центристы выделили ему три стра-
ницы в своей газете.



Нарва-Йыэсуу    Январь 2009 2
• ОФИЦИАЛЬНО

Издатель: Городская Управа Нарва-Йыэсуу 
ул. Койду 25, 29023 НАРВА-ЙЫЭСУУ   

tel. + 372 35 99 599 
fax + 372 35 99 590

info@narva-joesuu.ee 
www.narva-joesuu.ee   

Пенсионеры могут обжало-
вать решение пенсионного  
департамента

По сообщению департамента социального 
страхования пенсионеры, которые  получили 
извещение о том, что их пособия не поступят 
к ним за счет государства, могут обжаловать 
это решение  в пенсионом департаменте.
Пресс-секретарь департамента социального 
страхования сообщает, чтобы все пенсионе-
ры, нуждающиеся в пенсии на дом должны 
получить ее.
По сообщению департамента социального 
страхования если решение кажется Вам все 
же неправильным и вы считаете, что ваши 
обьяснения не брались в учет, а также если 
вы еще не выбрали способ выплаты пособия-
тогда у вас есть право обжаловать решение.
Это возможность  действует в течении 30 дней 
после получения решения. В этом случае пер-
воначальное решение обязательно будет рас-
смотрено. Если решение по оспариванию не 
будет  рассмотрено к дню выплаты пенсий в 
феврале месяце, то и в этом случае никто без 
своей пенсии не останется. Пенсия   будет вы-
плачена согласно прежней договоренности- 
если до этого приносили пенсию почтой на 
дом, то и в феврале месяце ее принесут также  
домой.
Если пенсионер получал до этого свою пен-
сию на почте, то и в феврале получит одно-
разовой выплатой пенсию на почте. 
Для обжалования решения можно обратиться 
в пенсионный департамент по месту житель-
ства. Достаточным будет также и телефонного 
звонка в департамент социального страхова-
ния по номеру 16106. 

За дополнительной информаций можно об-
ратиться к инспектору социальной  помо-
щи, Сирье Нееме в Городскую управу Нарва-
Йыэсуу на второй этаж в кабинет 201  или 
по телефону 35 99 589.

Городская управа Нарва-Йыэсуу организует 
публичное обсуждение эскиза детальной пла-
нировки Суур-Лоотси 9 и близлежащей терри-
тории, которое состоится 5 февраля в 16.00 в 
зале управы Нарва-Йыэсуу по адресу Койду 
25.
Территория детальной планировки распола-
гается в квартале между улицами Уус, Вана и 
Суур-Лоотси.
Эскиз детальной планировки предусматри-
вает назначение права застройки на имею-
щийся участок с целевым назначением земли 
бизнес-земля для возведения двух максимум 
14-этажных зданий СПА- отеля и центра раз-
влечений; на участке с целевым назначением 
земли производственная земля планируется 
формирование участка для строительства под-
станции, а так же определение границ участ-
ков, которые оформляются  в муниципальную 
собственность.
Площадь планируемой территории около 1,5 
га.
Детальная планировка содержит предложе-
ние о изменении общей планировки города 
– целевое назначение использования земли 
меняется на бизнес-землю.
На обсуждение приглашаются все заинтерисо-
ванные лица. Цель обсуждения - поиск сбалан-
сированного решения планирования. 
С эскизом можно ознакомиться в канцелярии 
городской управы Нарва-Йыэсуу, каб. 301.

СООБЩЕНИЕ

Умерла Нина Сепп
21 декабря на 60-м году жизни скоропостижно скончалась Нина Васильевна Сепп, 
директор школы Нарва-Йыэсуу, депутат городского собрания Нарва-Йыэсуу, основа-
тель и ректор Нарвской высшей школы. 

Нина Сепп родилась в 30 августа 1949 года в Германии. Пойдя по стопам своей мамы, про-
фессора Людмилы Степановны Байковой, увлечение русской филологией Нина сделала 
своей профессией. В 1972 году окончила Таллиннский педагогический институт, а затем 
проработала в нем 15 лет, пройдя путь от преподавателя до завкафедрой русского язы-
ка как иностранного. В 1986 году Нина Васильевна стала кандидатом педагогических наук, 
в 1989-м – доцентом. После восстановления независимости Эстонии встал вопрос о под-
готовке профессиональных учительских кадров для русских школ республики. В 91 году 
правительство направило Нину Васильевну создавать в Нарве государственный русский 

пединститут, и она блестяще справилась с этой задачей. Основала Нарвскую высшую школу, все 90-е являвшуюся оплотом русского высшего обра-
зования в ЭР. С 2000 года до дня своей безвременной кончины Нина Васильевна трудилась на месте директора школы Нарва-Йыэсуу, находя время 
для общественной работы – работы депутата городского собрания Нарва-Йыэсуу.  Нина Васильевна является автором 25 научных публикаций, в том 
числе двух монографий. Ею была разработана экспериментальная программа обучения педагогов, разработана методика изучения русского как 
неродного, написан учебник. Нина Васильевна оставила после себя дочку и трех внучек, а также великое множество учеников, в том числе бывших 
студентов ТПИ и НВШ, хранящих светлую память о ней, как о человеке целеустремленном, энергичном и по-хорошему бескомпромиссном. 

Отпевание Нины Васильевны прошло в Храме святого князя Владимира в Нарва-Йыэссу, где четыре года назад отпевали ее маму, Людмилу Степанов-
ну. Нина Сепп  похоронена на кладбище Нарва-Йыэсуу.

Поменялся 
поставщик 

теплоэнергии 
в городе

Городская управа Нарва – Йыэсуу 
сообщает о том, что с 1 января 2009 
года предприятием-поставщиком 
отопительных услуг потребите-
лям тепла города Нарва-Йыэсуу 
стало Fortum Termest AS. 

Fortum Termest As принадлежит 
концерну Fortum Oy, ведущему 
энергетическому предприятию в 
Северных странах. Основная дея-
тельность концерна сосредоточена 
на производстве электроэнергии и 
тепла, их распределении и продаже.  
Fortum termest As имеет свои пред-
ставительства более чем в 20 стра-
нах мира. Основной деятельностью 
предприятия  Fortum Termest AS 
является производство, распреде-
ление и продажа тепла, а также рас-
пределение и продажа газа. 
Fortum Termest AS выкупил у про-
изводителя Alfatom котельню. Мэр 
города Андрес Ноормяги, считает, 
что это изменеие для нашего города 
очень положительно. Fortum termest 
AS серьезная финская компания, 
которая уже  сегодня имеет 20 про-
центов от теплового рынка по всей 
республики Эстонии. 
Мэр города характеризует фирму 
Fortum Termest AS очень положитель-
но, это касается и качеств обслужи-
вания клиентов и умение перестраи-
ваться на разные источники топлива 
своевременно. Так как к моменту вы-
хода газеты, встреча Fortum Termest 
AS с кварирными товариществами 
еще не состоялась, планируем сооб-
шить дополнительную информацию 
в следующих номерах. 

Инфосекретарь 
 Городской управы Нарва-Йыэсуу 

Анна Семенова

14 января в зале заседаний город-
ской управы Нарва-Йыэсуу прошла 
встреча  с ветеранами. Мэр города 
Андрес Ноормяги, поздравил вете-
ранов с прошедшими праздниками. 
Встреча прошла в дружеской обста-
новке, мэр рассказал о поставлен-
ных целях, о том, что надо сделать 
для того, чтобы жизнь наших вете-
ранов стала лучше и интереснее. 
Встреча проходила в формате диа-
лога, что очень порадовало как ве-
теранов, так и главу города. Каждый 
смог высказать свое мнение. Вете-
раны пожелали, чтобы подобные 
встречи проходили чаще, так как 
они заинтересованы в совместной 
работе.
Одним из наиболее больных вопро-
сов на встрече был льготный проезд 
в общественном транспорте, как в 
черте города, так и за его предела-
ми. Обсуждался также актуальный 
вопрос больших счетов за отопле-
ние в нашем городе. Шел разговор 
и о выдачи пособия пенсионерам. 
Отвечая на эти вопросы мэр горо-
да рассказал о том как планируется 
решать возникшие проблемы. Ве-
теранов также волновал вопрос и 
о том, как сделать их жизнь более 
интересной и активной.

Андрес Ноормяги также расска-
зал собравшимся и об изменениях 
в Доме престарелых. Мэр города 
считает, что на базе Дома преста-
релых, необходимо сделать центр 
с различными услугами для пожи-
лых людей. По принципу дневного 
центра, в котором будет возможно 
заниматься рукоделием, будеть 
возможность горячего питания и 
стирки белья. В дальнейшем спектр 
услуг увеличиться и пожилые люди 
смогут собираться все вместе, об-
щаться между собой, проводить 

праздничные вечера, слушать му-
зыку и смотреть телевизор.  
Закончилась встреча на поло-
жительной ноте. Наши ветераны 
остались довольны, сказав, что им 
очень приятно и радостно на душе, 
когда город проявляет заботу о них 
и помогает им. 

Инфосекретарь
Городской управы Нарва-Йыэсуу 

Анна Семенова

Состоялась встреча мэра 
с активом Ветеранской организации

Городская управа Нарва-Йыэсуу сообщает, что 
21.01.2009 распоряженитем № 9 приняла де-
тальную планировку ограниченную улицами 
Я.Поска, Вабадусе, Мере и Айа.
Территория детальной планировки охватывает 
участки Мере 6, Айа 6 и Вабадусе 19 и не за-
несенные в кадастр государственные земли 
между улицами Айа, Мере и Вабадусе.
Целью детальной планировки является: на 
участке Айа 6 определение права застройки 
для строительства бизнес-здания высотой до 
10,7/14,0м и площадью под застройку 1635м²; 
на участке Мере 6 изменение целевого назна-
чения земли с бизнес земли на жилую землю и 
определение права застройки для строитель-
ства трехэтажного квартирного дома с мак-
симальной высотой до 10,0м и площадью под 

застройку 1120м²; на планируемом участке 
Вабадусе 19 изменение целевого назначения 
земли на жилую землю и определение права 
застройки для строительства двухэтажного 
рядного дома с максимальной высотой до 9,0м 
и с площадью под застройку 310м².
Площадь планировки свыше 1,7 га.
В период с 03.02.2009 по 16.02.2009 г. пройдет 
публичная демонстрация детальной планиров-
ки ограниченной улицами Я.Поска, Вабадусе, 
Мере и Айа. С планировкой можно ознако-
миться в канцелярии городской управы Нарва-
Йыэсуу, каб. 301.
Публичное обсуждение планировки состоит-
ся 19 февраля 2009.г. в 14.00 в зале городской 
управы Нарва-Йыэсуу по адресу Койду 25, 3 
этаж.

СООБЩЕНИЕ
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В наступившем году в городской управе Нарва-Йыэсуу прои-
зошли изменения. В нашем городе теперь новый главный спе-
циалист по культуре Валерия Лаврова.  
Валерия  родилась и закончила школу в городе Силламяэ. В 
данный момент она заканчивает обучение в Академии Культу-
ры города Вильянди. Минувшем летом Валерия принимала уча-
стие в проведении дней города Нарва-Йыэсуу. 

Чем для Вас привлекателен наш город в плане работы?
- Нарва-Йыэсуу – молодой и перспективный город, так что в этом 
мы с ним похожи. Сейчас, в ситуации, когда всем нелегко, прихо-
диться столкнуться с проблемами лицом к лицу. Это и финансовые 
и организационные вопросы. Но это и прекрасная возможность 
что-то изменить, попробовать что-то новое, не забывая при этом 
старого. 
Что вы считаете самым важным в будующей работе? 
- Самое важное - найти «золотую середину» между тем, что хотят 
местные жители и гости нашего города. И, конечно, хочется воз-
родить традиции города, чтобы каждый человек нашёл для себя 
что-то по душе, а город жил и развивался. 

Уважаемые жители города! 

В связи с тем, что наблюдаются трудности в 
экономике государства, городская управа 
предлагает Вам представлять свои CV в го-
родскую канцелярию (Койду 25, 3 этаж) или 
на e-mail: info@narva-joesuu.ee или 
olga.kronk@narva-joesuu.ee 

Мы создаем базу данных, чтобы в дальней-
шем предлагать Вам работу в соответствии с 
вашими профессиональными навыками. 

Для нас важно помочь жителям города найти 
работу. Мы готовы предоставить вам возмож-
ность поработать на благо города, отдавая 
предпочтение жителям города, прежде чем 
заказывать услуги в какой-либо фирме.

Очень хорошо, что мэр отреагировал на 
статью в “Kesknädal”.
Я присоеденяюсь к мнению Андреса Ноор-
мяги, и также считаю, что эту статью сочи-
нил Калле Мерилай. Эта статья, по моему 
мнению, вышла только тогда, когда уволи-
ли Татьяну Пагаеву, так как 
они были “соратниками по 
духу”. Согласна, что сплет-
ни, интриги - это стиль 
этих людей.  
Я член центристской пар-
тии и мне обидно, что мой 
однопартиец может так 
негативно писать о мэре 
города Нарва-Йыэсуу.  
Считаю, что Андрес Но-
ормяги хорошо отметил 
в своем комментарии по 
ситуацию с конкурсами 
на проведение различных 
работ в городе. А именно 
о том, что все фирмы вы-
полняющие работы в городе по ремонту 
дорог, муниципального жилья, пляжно-
го оборудывания, малых архитектурных 
форм и других, выбирались на основании 
конкурса (в некоторых из них я сама была 
участником), и получили право выполнять 
работы потому, что предлогали самые низ-
кие цены и город смог сэкономить. 

Хорошо, что мэр откровенно пишет, где 
живет и сколько платит за проживание, 
хотя это  личное дело каждого, а то, что 
он смог договориться, мы за него только 
рады, ведь он живет в санатории за свои 
деньги. Сама же Татьяна Пагаева пригла-

сила Андреса Ноормяги в 
Нарва-Йыэсуу и она зна-
ла, что он не местный. 
Мэр вправе выбрать себе 
место для жилья, наибо-
лее удобное для него. 
Люди, (в нашем городе) 
которые приходят ко мне 
рассказывают, что они 
очень довольны тем, что 
Андрес все-таки ответил 
на эту мерзкую статью. 
Сегодня, 20 января ко мне 
на прием приходили мест-
ные жители с газетами в 
руках и говорили, что обя-
зательно будут поддержи-

вать Андреса Ноормяги в его работе и на 
выборах. 

Комментировать вопросы захоронений  и 
завладения квартирой не берусь, так как 
не обладаю достаточной информацией.

Светлана Моисеева

Мнение депутата горсобрания Нарва-Йыэсуу 
Светланы Моисеевой о вышедшей 14 января в газете “Kesknädal” 
статье 

Городская управа Нарва-
Йыэсуу сообщает, что 
21.01.2009 распоряжени-
ем № 8 приняла детальную 
планировку участка Рая 12 
и близлежащей территоии.

Участок Рая 12 и близлежа-
щие к нему окрестности рас-
полагаются в городе Нарва-
Йыэсуу, примерно в 1 км на 
юго-востоке от центра города. 
Целью детальной планировки 
является раздел участка Рая 
12 на 15 участков с целевым 
назначением земли – жилая 
земля, средним размером 
2000м² и определение права 
застройки для строительства 
жилых домов на новых, об-
разовавшихся участках (наи-
большая разрешенная пло-
щадь под застройку 250м², 
высота до 9м и до 2-х этажей), 
а так же образование участ-
ков с целевым назначением 
земли транспортная земля, 
земля общего пользования и 
производственная земля (для 
строительства подстанции и 
пункта насоса канализации).
На государственных землях, 
находящихся по соседству с 
участком Рая 12, предполага-
ется образование 4 участков 
размерами 2457м2, 2414м2, 
2517м2 и 3194м2 с целевым 
назначением земли – жилая 
земля.

Данная детальная плани-
ровка содержит изменения 
общей планировки города 
Нарва-Йыэсуу: дейсьвуюшее 
назначение «земля государ-
тсвенной обороны» изменя-
ется на  землю с целевым на-
значением - жилая земля.

В период с 03.02.2009 по 
16.02.2009 г. пройдет публич-
ная демонстрация детальной 
планировки Рая 12 и близле-
жащих окрестностей. С пла-
нировкой можно ознакомить-
ся в канцелярии городской 
управы Нарва-Йыэсуу, каб. 
301.

Публичное обсуждение пла-
нировки состоится 19 фев-
раля 2009.г. в 15.00 в зале 
городской управы Нарва-
Йыэсуу по адресу Койду 25, 3 
этаж.

СООБЩЕНИЕНазначения

Обед с министром 
культуры Эстонии

19 декабря 2008 года министр культуры Лайне Янес 
посетила Ида-Вирумаа, в частности Нарву, органи-
зовав званный обед для известных деятелей куль-
туры Нарвы. Также были приглашены мэры обоих 
городов. 

С министром обсуждалась возможная совместная дея-
тельность в нашем городе. То, что члены правительства 
все чаще посещают наш город и обращают внимание 
на нас, это результат той работы, которую мы все вме-
сте делаем. Была также возможность более подробно 
поговорить с некоторыми творческими коллективами 
о планах на будущий совместный проект. На встрече 
присутствовало около 30 человек, каждый рассказы-
вал свои предложения по поводу развития культуры.
На встрече Андрес Ноормяги рассказал, что город 
Нарва-Йыэсуу всегда рад сотрудничеству с соседями в 
сфере культуры.  

Инфосекретарь 
Городской управы Нарва-Йыэсуу 

Анна Семенова

Все свои денежные дела Вы можете уладить в банковском автобусе!

Автобус курсирует по маршруту 

Асери > Люганусе > Кохтла-Нымме > 
Вока > Нарва-Йыэсуу

раз в две недели по понедельникам

(26 января, 9 и 23 февраля, 9 и 23 марта)

в Асери возле народного дома с 9.00-10.00
 в Люганусе возле дома Союза защиты с 10.45-11.45

 в Кохтла-Нымме у здания Кохтлаской основной школы с 13.00-14.00
 в Вока у здания Дома быта с 15.00-16.00

в Нарва-Йыэсуу возле аптеки с 17.00-18.00

Swedbank - новое название Хансабанка.

В автобусе Вы можете:
• заказывать и получать банковские карточки
• добавлять или снимать со счета наличные
• оплачивать при помощи компьютера счета
• заключать договоры банковского вклада и другие договоры

Расписание банковского автобуса в Интернете: www.swedbank.ee
Спрашивайте информацию 6310 310
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Богослужение 
Владимирского 

православного храма   
Ул.Вабадусе 63. Тел.35 77 490 

Исповедь  8час. 30мин.
Крестины по воскрес-

ным дням  12час.
 (с полотенцем)

Февраль – 2009
Неделя 33ая по 50це, 

Прп Макария Великого.

3/I – Суббота Всенощная 
15час.30мин.
1/II Воскресенье Литургия 
9час.

Праздник блаженной 
Ксении Петербурской. 

5/II Четверг Всенощная 
15час.30мин.
6/II Пятница  Литургия 
9час.

Неделя о мытаре и фари-
сее. Собор новомученни-

ков Российских. 
7/II  - Суббота Всенощная 
15час.30мин.
8/II Воскресенье Литургия 
9час.

Неделя о блудном сыне. 
Сретение Господне. 

14/II Суббота Всенощная 
15час.30мин.
15/II Воскресенье  Литур-
гия 9час.

Вселенская родитель-
ская суббота. 

Поминование усопших. 
20/II  - Пятница Заупокой-
ная служба 15час.30мин.
21/II Суббота Литургия, 
панихида 9час.

Неделя мясопустная, о 
Страшном суде. 

21/II Суббота Всенощная 
15час.30мин.
22/II Воскресенье Литур-
гия 9час. 
Заговенье на мясо. Седь-
мица сырная (масленица)

Неделя сыропустная. 
Прощеное воскресенье.

23/II  - Суббота Всенощная 
15час.30мин.
1/III Воскресенье Литургия 
9час. 
Заговенье на Великий 
пост, с 2 марта – Великий 
Пост.

Горуправа поздравляет 
с юбилеем!  

70 лет: 
Баранова Сергея 
Вангонен Нину 
Телина Нину
Заболотную Валентину 
Прохорову Валентину 
Богданову Варвару

75 лет:  
Семенову Нину
Довнар Лилиенту

80 лет:  
Шкелева Григория 
Петренко Нинель 
Николаеву Клавдию

85 лет: 
Алексеева Василия

90 лет: 
 Корнилину Татьяну

Вот и наступила прекрас-
ная и удивительное время, 
когда все начинают жить 
ожидая чудо. Наши дети не 
только его ждут, но и сами 
творят чудеса. 
В канун  рождества в школе 
прошла неделя гимназистов, 
они прошла в 4 этапа, гимна-
зисты соревновались между 
собой для них была проведе-
на интеллектуальная игра и 
спортивные соревнования. 
Учащиеся 11 класса подгото-
вили целый ряд препятствий 
и вся неделя завершилась 
принятием клятвы и гимном 
гимназистов. 
Учащиеся начальной и основ-
ной школы порадовали рож-
дественскими постановками: 
1 класс: музыкальная сказка 

«Теремок»; 2 класс: экологиче-
ская сказка «Берегите ёлочку»; 
3класс: сказка «Свинопас»; 4 
класс: сказка «Снежная коро-
лева»; 5 и 6 класс: поставили 
сказку «12 месяцев»

Лучшие поехали в Хель-
синки

Итогом всех праздников ста-
ла  поездка лучших учеников  
школы в Финляндию. Дети 
познакомились с достоприме-
чательностями города Хель-
синки. Посетили аквапарк 
«Фламинго» Во время поездки 
была организована игра –вик-
торина ,которая нацеливала 
детей на внимание во время 
экскурсий  и всей поездки .По 
итогам игры дети были награж-

дены памятными подарками, 
спонсором выступил Валерий 
Мячин; член финансовой ко-
миссии нашего города. Школа 
благодарит за содействие и за 
материальную поддержку.

Вот несколько мнений 
наших детей о поездке: 

«Я узнал, что Хельсинки по-
строен на камнях. Главная 
площадь –Сенатская, кото-
рая является центром го-
рода. Здания ,окружающие 
площадь,образуют единый 
ансамбль в стиле ампир. Здесь 
находится также Кафедраль-
ный собор, Здание государ-
ственного совета, главный 
корпус Университета и библи-
отека университета. 

Мне очень понравилась экс-
курсия по городу И очень, 
очень аквапарк.»
«Мы побывали с отличниками 
нашей школы в столице Фин-
ляндии -  Хельсинки.  По  при-
бытию на пароме «Superstar» 
мы посетили церковь в скале, 
созданную в 1969 году .Её сте-
ны представляют собой при-
родный камень, а купол вы-
полнен из проволоки и стекла 

.Потом мы посетили аквапарк 
«Фламинго».Мне очень понра-
вилась наша поездка. 
«Город Хельсинки похож на 
наш Таллинн. Он очень кра-
сивый и большой. Мы хоро-
шо отдохнули в аквапарке, но 
больше всего мне понравился 
паром «Baltic Printees» и швед-
ский стол.У меня остались 
хорошие впечатления о по-
ездке.»

Новости школы

Неделя Гимназистов

В настоящее время в стране 
имеется новая Государствен-
ная программа развития 
школьного и дошкольного 
образования и воспитания. В 
ней говорится о том, что в по-
следние годы образование 
понимается как направление 
развития, имеющее наиболь-
шее общественное значение.
В новой Государственной учеб-
ной программе отмечена не-
обходимоть переосмысления 
целей образования дошколь-
ного воспитания и подготовки 
детей к школе с учётом требо-
ваний быстро меняющейся гло-
бальной экономики, высокой 
конкуренции на рынке труда в 
рамках Европейского союза. 
В программе сформулированы 
две основные цели – равный 
доступ в получении образова-
ния и качество образования.  
Они базируются на документах, 
принятых как государством, 
Европейским союзом, так и 

ООН, и являются едиными для 
школьного образования, до-
школьного воспитания и под-
готовки детей к школе.
В соответствии с целями обра-
зовательной политики государ-
ства и требований современно-
го общества следует изменить 
образовательные методики, 
которые пока ещё ориентиро-
ваны на систему запоминания 
и воспроизведения, не побуж-
дающую самостоятельно мыс-
лить и овладевать различными 
умениями. Должна измениться 
и роль учителя, однако этому 
во многом мешает низкий соци-
альный и экономический статус 
учителя, который негативно 
влияет на его самочувсвие, 
самосознание и мотовацию в 
процессе работы.
В качестве основного принци-
па перемен в образовании вы-
двинут принцип баланса между 
традиционными достоинствами 
образования и необходимосью 
его совершенствования. 
Импонирует стремление сохра-
нить достижения, то лучшее, что 
было создано в предыдущий пе-

риод, опираться на традиции в 
образовании. Создавать новое, 
соответствующее потребностям 
общества, учитывая реалии 
современной жизни, не разру-
шая созданного ранее. Отме-
чена важная образовательно-
воспитательная роль детского 
сада. Ребёнок в детском саду 
впервые попадает в новую для 
него среду, социальную, часто 
мультикультурную, в которой 
формируются и закрепляются 
навыки общения, проявляются 
склонности к восприятию дру-
гих моделей поведения и за-
кладываются основы представ-
лений о добре и зле. Наряду с 
этим, дошкольное воспитание, 
и тем более обязательный год 
подготовки к школе, очень важ-
ны с точки зрения формирова-
ния положительного отноше-
ния к учёбе, особенно для детей 
живущих в среде, в которой об-
разование не воспринимается 
как ценность. Воспитательный 
процесс в детском саду должен 
иметь своё адекватное продол-
жение в период школьного об-
разования.

Динамичный, высокотехноло-
гический и глобализирующий-
ся мир ставит новые проблемы, 
на которые образование долж-
но и может отвечать. Сохраняя 
добрые традиции, ему необхо-
димо развиваться как гибкой и 
способной к адаптации систе-
ме.
От целей, задач и направлений 
развития образования перей-
дём к знакомству с детским са-
дом KARIKAKAR.
Его основная функция – воспи-
тание «завтрашнего» человека.
Детский сад предполагает ши-
рокое социальное простран-
ство для детей, большой спектр 
возможностей для присвоения 
ими социального опыта. В со-
временных условиях для ре-
бёнка дошкольного возраста 
детский сад является вторым 
домом, в котором центром ор-
ганизации жизни является ре-
бёнок. Это означает, что учиты-
ваются особенности развития 
детей в соответствующем воз-
растном периоде. Ребёнок по-
ставлен в центр педагогической 
системы, которая работает для 

него, для оптимального форми-
рования его как личности.
Детский сад не только осущест-
вляет воспитание и развитие 
ребёнка но и поддерживает 
его семью. Возможность вре-
менного ухода за детьми в до-
школьном учреждении создаёт 
условия для профессиональ-
ной реализации родителей, 
наличия у них свободного вре-
мени, для экономической ста-
бильности семьи, что отража-
ется благоприятно на семейных 
взаимоотношениях и психоло-
гическом климате.
Основная функция дошкольно-
го учреждения заключается не 
столько в том,  чтобы замещать 
отсутствующую мать, сколь-
ко дополнить и расширить её 
роль. Педагогические усилия 
детского сада направлены на 
сохранение физического и 
психического здоровья детей, 
также на обеспечение единства 
интеллектуального, эмоцио-
нального и социального разви-
тия ребёнка.

Современный детский сад 
в Нарва-Йыэсуу: какой он?

Наталья Каурсон
Заведующая д./с.

20 декабря в спортивном зале 
Нарва-Йыэсууской средней 
школы проводился рождествен-
ский турнир по дзюдо среди 
мальчиков и девочек 1999 года 
рождения и младше. В турнире 
приняли участие юные спор-
тсмены из Нарвы, Силламяэ, 
Локса и Нарва-Йыэсуу.
Первое место заняли: Влада Сте-

панова (единственная девочка, 
боролась с мальчиками) и Дани-
ил Огирчук. Третье место занял 
Ванечка Батурин, а для него это 
были первые соревнования. Так 
держать!
Участников турнира пришел 
поздравить Дед Мороз. Победи-
телям и призерам он вручил ме-
дали и дипломы, а также всем-
всем-всем сладкие подарки и 
музыкальные игрушки – каждой 
номинации. А в конце все участ-
ники сфотографировались с Де-
дом Морозом на память.

М. Закарашвили
Спортивный методист

Рождественский турнир по дзюдо Городская управа Нарва-Йыэсуу сообщает о том, что 15 января 
закончился 2 этап «фотоконкурса Нарва-Йыэсуу 2008»  

Фотоконкурс был посвящён 15-летию самостоятельности города Нарва-Йыэсуу и 505-летию с мо-
мента появления здесь первых поселений. Целью конкурса являлось мотивировать фотографов 
фотографировать золотой берег Нарва-Йыэсуу, красивыe природныe местa города, достоприме-
чательности, культурныe события, наслаждающихся свободным временем и отпуском людей.  

Премиальный фонд 
Главнaя премия 5000 крон. 

Na 1 этапе фотоконкурса не поступило не одной работы. В течении всего конкурса поступили 2 кон-
верта.  19 января комиссия  решaлa, согласно утвержденным  условиям конкурса, кто выиграл. 

Главной премии, в размере 5000 крон удостоена фотография под названием «Город - сказка» 
Вторую премию, в размере 3000 крон, получилa работа под кодовым названием C5Z8944. 

Остальные фотоснимки городская управа предоставит Мересуу  и СПА отелю  Нарва-Йыэсуу, 
и они сами решат, какие же снимки они отметят  подарочными пакетами. 


